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1- INTRODUÇÃO

1. INTRODUÇÃO
Nós vivemos na era do fast-food, em que 

tudo é feito na HORA em que pedimos, 
tudo é entregue muito RÁPIDO,
ninguém tem tempo, nem paciência para esperar 
por nada.

E porque nós VIVEMOS neste mundo, muitos crentes 
também vivem assim, e depois, caiem no erro de tratar 
Deus como SEU empregado! 

Mas Deus não é empregado de ninguém! Nós é que temos 
que SERVIR a Deus e fazer o que Ele nos manda fazer.

Mas porque muitos crentes CAIEM neste erro de achar 
que Deus tem que se dobrar a este sistema do fast-food, 
ficam OFENDIDOS quando Deus não responde na hora, 
OU quando Deus não responde como eles querem. 

1- Introdução
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Outro erro que muito crente comete é o seguinte:  
quando Deus realmente RESPONDE à oração e faz um 
milagre, esse crente nem se lembra de agradecer a Deus! 

A ORIGEM de muita ingratidão é que a pessoa ACHA 
que tem o direito de receber isto ou aquilo. 

Há quem diga “Ah, cada um tem o que merece.”

Se você parar para pensar, esse ditado não é verdadeiro 
para nós que somos filhos de Deus.
 
Porque você e eu MERECEMOS ir para o inferno!
Você e eu MERECEMOS maldições nesta terra! 
Porquê? Somos pecadores. 

Romanos 6:23
23 Porque o SALÁRIO do pecado é a MORTE...

A Bíblia diz que nós MERECEMOS a morte eterna, 
porque todos os dias nós pecamos. Todos os dias nós 
ganhamos o DIREITO de ir para o inferno. 

Mas nós que somos salvos, temos o SANGUE de JESUS 
que nos purifica desses pecados. 

Jesus PAGOU o preço por nós! Jesus SOFREU  
injustamente o preço dos NOSSOS pecados.
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Mas muito crente ACHA que tem o DIREITO de 
- ser curado
- ser abençoado
- ter um milagre na sua vida

O crente ACHA que tem esse direito porque 
“Ah eu sirvo a Deus com o meu melhor! Então Deus 
tem que fazer um milagre na minha vida.”

“Ah eu vou à igreja todos os domingos então, Deus 
tem que me abençoar! Eu posso não semear os meus 
dízimos, mas eu semeio mais que muita gente então, 
Deus tem que me abençoar!”

Mas a Bíblia nos ensina que NÃO HÁ ninguém que seja 
bom; não há NINGUÉM que mereça nada de bom! 

Romanos 3:10
10...Não há um justo, nem um sequer. 

Para nós ENTENDERMOS o que é ter um espírito de 
gratidão, em primeiro lugar temos que entender e  
acreditar no que eu acabei de dizer - nós não SOMOS 
bons!

Por isso nós devemos ser GRATOS a Deus 
pela Sua GRAÇA e 
pela Sua MISERICÓRDIA

1- Introdução
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GRAÇA 
Graça é Deus nos ABENÇOAR e DAR coisas que nós NÃO 
MERECEMOS.

Por exemplo, quem recebe Jesus como Senhor e  
Salvador entra no céu. Mas isso é a GRAÇA de Deus para 
connosco, porque nós somos pecadores e não devíamos 
entrar no céu. 

Efésios 2:8
8 Porque pela GRAÇA sois salvos, por meio da fé; e 
isto não vem de vós, é dom de Deus.

MISERICÓRDIA 
Misericórdia é Deus NÃO nos DAR 
o castigo que merecemos. 

Todos nós devíamos ir para o INFERNO, porque não há 
ninguém que nunca tenha pecado. 

Mas para aqueles que recebem Jesus como Senhor e 
Salvador, esses não vão parar ao inferno. 

Efésios 2:4-5
4 Mas Deus, que é riquíssimo em misericórdia, pelo 
seu muito amor com que nos amou,

5 Estando nós ainda mortos em nossas ofensas, nos  
vivificou juntamente com Cristo (pela graça sois salvos),
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Então, é CRUCIAL que o crente entenda que Deus é 
BOM para connosco, apesar de nós não merecermos 
nada! 

Porque enquanto o crente não entender isto, 
nunca vai ser GRATO a Deus!

Aos olhos humanos, você pode parecer uma pessoa 
muito justa. Mas aos olhos de Deus, não há um que seja  
totalmente justo. Por esta razão, todos devemos ser gratos 
a Deus pela sua GRAÇA e MISERICÓRDIA. 

2. O QUE É SER GRATO
Ser grato é um ESPÍRITO.
Ser grato é uma FORMA de VIVER.

Ser grato não é apenas dizer obrigado, nem é apenas  
agradecer a Deus quando Ele faz um milagre na nossa 
vida. 

Ser grato é uma FORMA de VIVER em que eu estou 
continuamente GRATO

pelo que Deus já fez e faz na minha vida
pela sua GRAÇA (poder ir para o céu)
pela sua MISERICÓRDIA (ser liberto do inferno)
pelo seu AMOR (nos ter enviado Jesus)
pela minha SALVAÇÃO 
pela minha CHAMADA (Deus me ter escolhido)
pela sua PAZ (viver em paz e não preocupado) 
por mais um dia de vida que Deus me dá

1- Introdução
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Ou seja, todos os dias Deus nos dá TANTA coisa e, 
por isso, nós devemos viver neste espírito contínuo de  
gratidão. 

É disso que este livro fala. 

Neste livro eu vou ENSINAR
1º - O que é ter um ESPÍRITO de GRATIDÃO
2º - As CONSEQUÊNCIAS de sermos GRATOS
3º - O que é INGRATIDÃO 
4º - As CONSEQUÊNCIAS de INGRATIDÃO
5º - COMO criarmos um espírito de GRATIDÃO 
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2- ESPÍRITO de GRATIDÃO

1. INTRODUÇÃO
Todos nós devemos ter um coração GRATO a Deus. 

Porque a pessoa que se esquece de agradecer a Deus, é 
uma questão de tempo, e ela vai-se PERDER; porque as 
coisas viram banais.

Nós nunca podemos dar as coisas com banalidade. 

Se eu perguntar assim a algumas pessoas: 
“Como é que foi o seu dia hoje?” 

Respondem-me assim: 
“Eh, um dia normal.”

Um dia normal?  Como é que é um dia normal?

2- Espírito de Gratidão
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Você tem CAMA para dormir
Você tem COMIDA na mesa
Você não está fora de casa, ninguém o expulsou
Você não está em guerra

Todavia, há MILHÕES de pessoas aí a morrer à fome:
Pessoas no Afeganistão que têm que vender os seus 
rins para pagar pela comida. Pessoas que agora na 
Ucrânia tiveram que fugir das suas casas...para não 
falar da Síria, do Afeganistão, do Iraque, etc. 

Portanto nós temos que pensar:
“Espera lá, eu sou uma pessoa privilegiada, eu tenho 
Deus. Eu entreguei a vida a Jesus e isso significa 
muita coisa.”

Mas gratidão, não é apenas DIZER 
“Te agradeço Deus, pela minha salvação etc...”

Gratidão é um ESPÍRITO,
é uma FORMA de VIVER.  

Quando nós temos esse ESPÍRITO de GRATIDÃO, nós 
automaticamente vamos

- DIZER a Deus que estamos gratos
- FAZER coisas para Deus que não fazemos para mais 
ninguém 



13

Por isso é que eu digo que gratidão 
NÃO É DIZER obrigado. 

Muita gente diz “obrigado Deus”, mas é só de boca para 
fora, porque a pessoa não SENTE gratidão no seu coração. 

Muito crente pode até dizer todos os dias no seu PDC
“Te agradeço oh Deus, pela minha salvação. 
Te agradeço oh Deus, pela minha chamada. 
Te agradeço oh Deus, pela morte de Jesus lá na cruz.” 

Mas DIZEM sem pensarem naquilo que estão a dizer, 
DIZEM sem SENTIR gratidão no seu coração. 

Será que você pensa no que é que Jesus SENTIU 
quando morreu na cruz em seu lugar? 

Ele SOFREU muito, por amor a mim e a si! 

Quando AGRADECEMOS a Deus com as nossas palavras, 
deve ser com esse PENSAMENTO e SENTIMENTO 
também.

Então nós temos que ter este ESPÍRITO de GRATIDÃO. 
O que significa ter este espírito de gratidão?
Como posso TER este espírito de gratidão?

É disso que vou ensinar neste livro. 

2- Espírito de Gratidão
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2. GRATIDÃO pela SALVAÇÃO
Todos os dias nós devíamos agradecer a Deus 
pelo facto de estarmos SALVOS.

Quando eu agradeço a Deus pela minha salvação, eu 
imagino que eu saí da zona de guerra e entrei na zona 
de Deus. Saí de um sítio e passei para outro.

Se você está no Porto, e vai para Vila Nova de Gaia, tem 
um rio que separa. Se está em Lisboa, e vai para a Margem 
Sul, tem um rio que separa. 

Quando entregamos a vida a Jesus, estamos a passar de 
um sítio para o outro - tem um “rio” que separa. 

Quando eu agradeço a Deus pela minha salvação, eu 
imagino: 

“Espera lá, eu SAÍ da zona de guerra, SAÍ da zona 
de MALDIÇÕES. Saí da zona onde o diabo faz o que 
quer, quando quiser; saí da zona em que a qualquer 
momento qualquer coisa de mal pode acontecer.”

As pessoas que não são salvas, 
SABEM que algo de mal lhes vai acontecer. 

SABEM isso porque já estão habituadas a isso, 
isso é o normal para eles. 
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As pessoas que não têm Jesus, estão habituadas ao 
“Já se sabe que vou morrer com cancro.
Já se sabe que vou ter problemas financeiros. 
Já se sabe que vai faltar isto e aquilo...”

MAS nós que somos de Jesus, NÃO!
Já sabemos que nada disso é para nós.

Quando entregamos a vida a Jesus, 
o nosso NORMAL é que TUDO CORRA BEM. 

Nós somos pessoas privilegiadas: 
- fomos transportados para o Reino de Deus
- fomos libertos do poder das trevas
- o diabo já não pode fazer o que quiser...ele NÃO 
TEM essa PERMISSÃO
- agora quem MANDA somos nós

Portanto, quando eu digo numa frase muito simples: 
“Te agradeço Senhor pela minha salvação.”

Eu estou a resumir TUDO isso que eu acabei de dizer 
que é mega importante! Porque ao entregar a vida a Jesus, 
eu saí da chatice.

Também é importante sabermos que a salvação não é 
uma coisa que aconteceu lá atrás e pronto. 

2- Espírito de Gratidão
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Salvação significa um CAMINHAR DIÁRIO com Deus:
- eu estou na salvação
- eu estou dentro da salvação
- eu entrei num caminho que é o CAMINHO que 
leva à ETERNIDADE

Não é que eu já entreguei a vida a Jesus, e pronto está 
tudo feito. Não! Salvação é um caminho diário com Deus. 

O dia da nossa salvação, é o DIA em que nós 
- ENTRAMOS numa vida nova
- somos RESGATADOS do inferno

A pessoa que não é SALVA, quando morrer vai para onde? 
Vai para o INFERNO, e vai ficar lá eternamente! 

Pense bem nisto!

Temos que ser GRATOS a Deus pela nossa salvação!
Se Jesus NÃO tivesse pago o preço por nós, 
nós também estaríamos condenados a VIVER 
ETERNAMENTE no inferno!

TODOS os DIAS eu tenho que louvar a Deus pela minha 
SALVAÇÃO, porque é a coisa mais IMPORTANTE que 
eu tenho. 

Claro que devo ser grato pela proteção de Deus, pelas 
bênçãos que Deus me dá...mas de nada isso vale, se eu 
não estiver salvo! 
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Posso ter uma vida boa nesta terra, mas o que importa é 
como eu vou viver ETERNAMENTE. 

A nossa vida nesta terra são como DOIS DIAS, 
mas a ETERNIDADE é para SEMPRE.

Então devemos ser GRATOS pela nossa salvação. 

3. GRATIDÃO pela PROTEÇÃO de DEUS
Agora que sou um filho de Deus, eu estou na zona onde 
tenho duas coisas básicas:

a PROTEÇÃO de Deus
as BÊNÇÃOS de Deus

É muito valioso eu ter a PROTEÇÃO de Deus!

Vemos na Bíblia em Salmos 91 que Deus diz que 
1 Aquele que habita no esconderijo do Altíssimo, 
à sombra do Omnipotente DESCANSARÁ.

3 Porque ele te livrará do laço do passarinheiro, e 
da peste perniciosa.

4 Ele te cobrirá com as suas penas, e debaixo das 
suas asas estarás SEGURO

7 Mil cairão ao teu lado, e dez mil à tua direita, 
mas tu não serás atingido.  (Podem cair MORTOS, 
DESGRAÇADOS, sem emprego, mas EU NÃO...)

2- Espírito de Gratidão
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11 Porque aos seus anjos dará ordem a teu respeito, 
para te GUARDAREM em todos os teus caminhos. 

14 Porquanto tão encarecidamente me amou,  
também eu o livrarei; (Porque eu AMO a Deus, e tão 
preciosamente GOSTO de Deus, e faço o que Deus 
GOSTA, Ele me protege) pô-lo-ei em retiro alto, 
porque conheceu o meu nome.

15 Ele me invocará, e eu lhe responderei; estarei 
com ele na angústia; dela o retirarei, e o glorificarei. 
(No dia da angústia, da tristeza, do problema, se 
eu O invocar, Ele me responde e me livra, e me dá 
abundância de dias).

Como é que eu posso não agradecer a Deus todos os dias?
Porque esta proteção é DIÁRIA.

Deus nos protege DIARIAMENTE:
Muitas vezes Deus nos protege de coisas 
e de pessoas que nós não vemos nem sabemos! 

Temos que AGRADECER a Deus pela proteção que Ele 
nos dá a cada dia.

Mas veja também que em Salmos 91, está escrito que 
Ele nos protege SE

- ANDARMOS com Deus
- AMARMOS a Deus encarecidamente 
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4. GRATIDÃO pela CHAMADA
Eu também louvo a Deus e demonstro gratidão pela 
minha CHAMADA.

Deus podia ter chamado outra pessoa qualquer para estar 
no meu lugar.

Eu sei que todos somos chamados para ajudar a Deus, 
mas há muitos que NÃO SÃO escolhidos.

Muitos são chamados e não são escolhidos por vários 
motivos que não vou estar aqui a falar.

TODOS somos chamados
para AJUDAR a Deus
para PREGAR o evangelho

MAS Deus chamou uns para apóstolos, para profetas e 
etc., e isso é uma coisa que nós não podemos desprezar!

É uma coisa mega importante!

Tanta gente QUER SER 
- presidente da câmara
- presidente da junta de freguesia
- secretário não sei de quê, etc.

Depois LUTAM por isso, têm eleições, PISAM toda a 
gente para subir por cima dos outros. 

2- Espírito de Gratidão
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MAS nós já fomos ESCOLHIDOS por Deus! 

Ao servirmos a Deus é ETERNAMENTE:
Nós vamos ser eternamente donos, gerentes, 
gestores, das coisas do Deus todo poderoso! 

Então, como é que eu posso esquecer isso?
É uma GRANDE HONRA ajudar Deus.

Qual é o CAMPO de BATALHA? É a TERRA
Qual é o grande ALVO de Deus? São as ALMAS

O que é que Deus quer alcançar?
Ele está a lutar pelo quê? 

Não é por terreno
Não é por ouro
Não é por dinheiro
É pelas ALMAS 

Portanto, quando eu louvo a Deus pela minha chamada,
eu automaticamente me lembro:

“Eu estou numa luta tremenda para AJUDAR DEUS 
a ganhar pessoas para Ele, 
a libertar pessoas do diabo, 
a libertar as pessoas que estão amarradas com 
cordas invisíveis, mas verdadeiras, a demónios 
de bruxaria, de feitiçaria, de cegueira espiritual.” 

Isto não é brincadeira nenhuma!
Eu e você somos ESCOLHIDOS!
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Não importa a hierarquia, seja você apenas um irmão da 
Igreja Maná, ou um diácono, um presbítero, um bispo. 
A hierarquia apenas é para haver organização ao liderar 
este grande exército de Deus. 

Mas o facto de nós pertencermos a esta guerra 
de Deus é uma GRANDE HONRA!

Quando nós AGRADECEMOS a Deus pela nossa  
CHAMADA, estamos também a pensar:

“Puxa, eu estou na guerra certa, já sei que ganho 
sempre, não tem como eu não ganhar! 

Não tem como eu perder, porque o diabo não tem 
nenhuma chance! Ao nome de Jesus ele tem que 
DOBRAR o seu joelho.”

Onde é que isso existe no mundo? Não existe!

Onde é que existe no mundo um exército que 
GANHA SEMPRE, TODAS as VEZES? Não existe!

Mas nós que somos ESCOLHIDOS por Deus, 
estamos num exército que GANHA SEMPRE
porque temos o MAIOR de TODOS do nosso lado! 

É também sabemos que depois deste mundo acabar, nós 
vamos ser GOVERNADORES das coisas de Deus. A coisa 
é muito séria.

2- Espírito de Gratidão
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Eu tenho que louvar a Deus porque 
eu sou CHAMADO e ESCOLHIDO!

Tanta gente quer ser não sei o quê aqui na terra. Depois 
lutam com esquemas, mentiras, maldades, para ganharem 
as eleições durante 4 anos. 

E nós já estamos eleitos para a ETERNIDADE.

Pense bem nisso:
Você foi eleito para a ETERNIDADE!
Não foi eleito para 4 anos, é para a ETERNIDADE!

Quando eu, todos os dias, LOUVO a Deus pela minha 
chamada, é para eu não me ESQUECER que estou aqui 
nesta terra com um PROPÓSITO. 

EXEMPLO do MOISÉS
Deus é amigo pessoal de Moisés. Porquê?

Moisés foi escolhido para ser faraó = o dono do mundo 
de então, de um mega império. 

Mas ele decidiu TROCAR todo esse império e dinheiro, 
por algo que não se vê!

Ele decidiu não ser faraó, sabendo perfeitamente que 
provavelmente ia ser morto por causa dessa decisão. 
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Mas o que ele viu era tão grande que ele disse:
“Não, eu não quero esta pequenez do império, de 
ser faraó. Eu quero é servir a Deus!”

Há muito crente que por mais que eu ensine isto, não 
entende isto nem dá valor a isto. Portanto, ele nunca vai 
ser ninguém.

Quando um irmão não entende isto que eu estou a dizer,
ele não passa de um cidadão do mundo IGUAL aos outros! 
Ele nunca vai ter grande coisa.

Se você olhar para esse crente, não vai ver diferença 
nenhuma entre a vida dele e a vida de um descrente.  
Porquê? Deus não está com ele. 

Mas quando a pessoa já tem GRATIDÃO pela sua  
salvação e pela sua chamada, e ainda ajuda Deus, então 
Deus cola-se a ele e passa a ser amigo dele! Essa pessoa 
vai ser EXALTADA.

EXALTAR significa: 
Ser colocado numa posição ALTA, acima dos outros
Ser colocado ACIMA da média

Quando nós entendermos isso, a nossa vida MUDA.

Se todos os dias eu agradecer a Deus, todos os dias eu 
estou a lembrar-me que sou chamado por Deus! 

2- Espírito de Gratidão
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E, todos os dias, eu louvo a Deus por coisas ESPECÍFICAS, 
por coisas que aconteceram nesse dia. 

Temos sempre que PENSAR, 
“O que é que Deus fez hoje na minha vida?  
Todos os dias Deus faz coisas maravilhosas!”

Nunca podemos parar de AGRADECER 
a Deus pelo que Ele faz na nossa vida. 

5. GRATIDÃO pelo SENTIMENTO de FELICIDADE
Eu também devo expressar gratidão pelo SENTIMENTO 
de FELICIDADE.

A felicidade que nós temos quando servimos a Deus, é 
uma coisa que NÃO TEM PREÇO.

Há muita gente que é MUITO RICA, mas é desgraçada 
porque só tem dinheiro. Têm DINHEIRO, mas depois 
têm uma porcaria de uma família. Ninguém gosta dele, 
as pessoas só gostam é do seu dinheiro.

As pessoas são AMIGAS dele só porque querem o  
dinheiro e a posição dele.  

Ou seja, ele nunca tem paz, ele tem sempre  
PREOCUPAÇÕES, não sabe o que é que vai acontecer 
amanhã.
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Porque ele está do lado de lá – das MALDIÇÕES.
Ele não está do lado de cá - das BÊNÇÃOS de Deus. 

Mas quando nós temos Deus e estamos gratos pela 
salvação, estamos gratos pela nossa chamada e estamos 
a fazer a nossa chamada, Deus coloca no nosso coração 
duas coisas:

- PAZ
- FELICIDADE

Deus coloca no nosso coração uma vontade de VIVER. Há 
muita gente que só é feliz se estiver a SERVIR a Deus!

Isso vem de Deus! 

O oposto disso é um TORMENTO
- a pessoa nunca sabe o que vai acontecer
- a pessoa nunca está feliz
- a pessoa está sempre preocupada 

Imagine um desses oligarcas Russos ou magnatas  
Americanos:

Têm bilhões de dólares, têm isto, aquilo e  
aqueloutro. MAS depois estão sempre à rasca!  
Estão sempre PREOCUPADOS com quem lhes quer 
roubar. Estão sempre a receber TELEFONEMAS 
estranhos com ameaças. 

Que FELICIDADE é que uma pessoa dessas tem? 
NENHUMA, porque está sempre preocupada. 

2- Espírito de Gratidão
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Mas nós não! Estamos sempre felizes porque sabemos 
que nenhum mal nos vai suceder. 

É uma felicidade que não depende dos acontecimentos 
deste mundo. Nós sabemos que mil podem cair à nossa 
esquerda, dez mil à nossa direita e que nós vamos ser 
FELIZES porque temos Deus do nosso lado. 

Essa felicidade não tem preço.

6. GRATIDÃO pela PAZ de DEUS
Também devemos ser gratos pela PAZ que Deus nos dá. 

As pessoas que não têm Deus, não têm paz:
- andam preocupadas com o Covid
- andam preocupadas agora com a guerra na Ucrânia
- andam preocupadas com o PREÇO do combustível
- depois vão andar preocupadas com outras coisas 
que ainda vão acontecer

Mas nós não! 

No meio de uma CRISE
- tanta gente não tem dinheiro
- tanta gente perde o emprego
- tanta gente está ameaçada com toda a sorte de 
problemas de negócios

Nós não ANDAMOS preocupados, 
nós temos a PAZ de Deus. 
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Tanto faz que o preço SUBA para o triplo, porque é o meu 
Deus que suprirá todas as minhas necessidades! Deus 
supre porque eu VIVO no SISTEMA de DEUS.

Um crente que está a BEM com DEUS, tem PAZ:
ele sabe que Deus CUIDA dele
ele sabe que Deus ESTÁ com ele
ele sabe que Deus CUMPRE com as Suas promessas

Mas para ter essa paz, 
eu tenho que estar a BEM com Deus. 

Ou seja, é muito importante que EU goste de Deus, MAS 
o ponto a seguir é que DEUS também goste de mim.

7. SER AMIGO de DEUS
Vamos agora ver o exemplo do Abraão:

- ele foi CHAMADO por Deus
- ele foi ESCOLHIDO por Deus

Quando Deus prometeu que iria dar um filho ao Abraão, 
através da sua esposa que sempre fora estéril, ele 
ACREDITOU. 

Abraão NÃO ATENTOU para o corpo deles. 
Ele tinha um ESPÍRITO de FÉ. 

Mas veja que ele não tinha nenhuma Bíblia onde se  
basear, ele não tinha Escola Bíblica.

2- Espírito de Gratidão
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Ele tinha um ESPÍRITO de FÉ que era:
- Se Deus fala, é porque é. 
- Deus tem sempre razão. 
- O que Deus me pede para fazer, 
  sempre é a meu favor.

Mesmo quando Deus pediu-lhe o filho para sacrifício, 
de certeza que ele ia a chorar. Mas acredito que no seu 
íntimo, ele acreditava: 

“Eu não entendo o que Deus está a fazer, MAS Deus 
não me quer mal. Deus é meu amigo.”

Mal sabia ele que o plano de Deus era o seguinte:
Quem está em pacto de sangue com Deus, o que 
essa pessoa fizer, Deus TAMBÉM tem que fazer. 

Deus precisava que alguém de livre vontade entregasse o 
seu filho, para que o Deus poderoso também entregasse 
o Seu único filho por amor a nós. 

Por isso o Abraão virou uma pessoa que nunca mais será 
ESQUECIDA! Ele é AMIGO pessoal de Deus! 

Romanos 4:3
3 Pois, que diz a Escritura? Creu Abraão a Deus, e 
isso lhe foi imputado como justiça.

A tradução portuguesa “imputado como justiça” não 
traduz bem o sentimento. 
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Como eu estive na Escola Bíblica em Inglês, aprendi que 
isso significa “right standing with God.”

Ou seja, 
Foi-lhe imputado como right standing with God
Foi-lhe imputado como uma pessoa da CONFIANÇA 
de DEUS.

O Abraão virou um CONSELHEIRO de Deus!

Pense bem nisto:
o Abraão era AMIGO pessoal de Deus, 
e Deus era AMIGO pessoal de Abraão. 

Génesis 18 diz que Deus apareceu a Abraão em forma 
de três homens - Deus o Pai, Deus o Filho e Deus o  
Espírito Santo. 

Deus apareceu a Abraão e depois COMEU com ele! 
Foi uma grande HONRA!

Depois Deus FALOU:
“Vamos esconder os nossos planos ao nosso  
amigo? Já vimos que ele vai ENSINAR os NOSSOS  
PRECEITOS aos seus filhos e netos, portanto é uma 
pessoa de confiança.”

2- Espírito de Gratidão
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Génesis 18
17 E disse o Senhor: Ocultarei eu a Abraão o que 
faço,

18 Visto que Abraão certamente virá a ser uma  
grande e poderosa nação, e nele serão benditas todas 
as nações da terra?

19 Porque eu o tenho conhecido, e sei que ele há 
de ordenar a seus filhos e à sua casa depois dele, 
para que guardem o caminho do Senhor, para agir 
com justiça e juízo; para que o Senhor faça vir sobre 
Abraão o que acerca dele tem falado.

20 Disse mais o Senhor: Porquanto o clamor de  
Sodoma e Gomorra se tem multiplicado, e porquanto 
o seu pecado se tem agravado muito,

21 Descerei agora, e verei se com efeito têm  
praticado segundo o seu clamor, que é vindo até 
mim; e se não, sabê-lo-ei.

Deus falou com Abraão e disse-lhe que iria destruir 
Sodoma e Gomorra. 

23 E chegou-se Abraão, dizendo: Destruirás também 
o justo com o ímpio?

24 Se porventura houver cinquenta justos na cidade, 
destruirás também, e não pouparás o lugar por causa 
dos cinquenta justos que estão dentro dela?
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25 Longe de ti que faças tal coisa, que mates o justo 
com o ímpio; que o justo seja como o ímpio, longe 
de ti. Não faria justiça o Juiz de toda a terra?

26 Então disse o Senhor: 
Se eu em Sodoma ACHAR 
cinquenta justos dentro da cidade, 
pouparei a todo o lugar por amor deles.

Depois Abraão, foi descendo o número até chegar aos 10 
justos. Então, Deus disse que se encontrasse 10 justos, 
não iria destruir as cidades.

Quer dizer, Abraão foi CONSELHEIRO de Deus!
Deus DEU OUVIDOS a um homem! 

E Deus não dá ouvidos a muitos homens!

Mas porque é que Deus deu ouvidos ao Abraão? 
Porque ele estava numa posição de alta confiança!

Deus CONFIAVA no Abraão. 

Será que Deus pode confiar em todos os crentes?
Infelizmente não é em muitos! 

Porquê? Muito crente é interesseiro, só vai à igreja por 
interesse ou por necessidade. No coração desses crentes, 
não há gratidão nenhuma. 

2- Espírito de Gratidão
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Por isso é que Jesus também disse, 
“Ah, este povo louva muito com os lábios,
mas não louva de coração.”

É por isso que ultimamente Deus tem me levado a ensinar 
o que é que Deus DETESTA.

Em Mateus 7:21, Jesus disse que muito crente não vai 
entrar no céu!

- “Ah, mas eu era diácono, eu ajudei  na igreja, eu 
até curei enfermos.”
- “Não, APARTA-TE de mim tu que praticavas 
INIQUIDADE.”

Que INIQUIDADE é essa? 
- pôr os filhos à frente de Jesus
- não ir à Igreja
- gostar de tudo menos de estar com Deus
- não ter comunhão com Deus
- não ler livros nenhuns da Igreja
- não evangelizar
- ter OUTROS AMORES (as coisas deste mundo)

Deus NÃO TEM CONFIANÇA nessa pessoa, porque hoje 
é uma coisa e amanhã é outra.

Deus até se esforça para ver se minimamente essa pessoa 
é salva. 
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Mas nós temos que ENTENDER que o grande SEGREDO 
é nós termos Deus como nosso AMIGO. 

Eu SOU amigo de Deus e 
quero que Ele SEJA meu amigo.

Abraão é AMIGO de Deus, e Deus é amigo dele. 
Moisés é AMIGO de Deus, e Deus é amigo dele. 

Quando estamos a falar de GRATIDÃO, devemos pensar:
“Puxa, Deus é a pessoa mais rica do universo, é a 
pessoa mais poderosa, Deus é Deus. E Deus QUER 
ser meu amigo! Que grande honra!”

Deus QUER ser SEU AMIGO.

Mas QUÃO AMIGO de Deus você é?
Quanto é que Deus pode confiar em si?

Muito crente canta “Te amo Senhor...”
Mas será que AMA mesmo?

Nós cantamos “Faz de mim Senhor, um santuário...”
Mas queremos mesmo que Deus se USE de nós?

Porque muito crente canta isso só da boca para fora. 

2- Espírito de Gratidão
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Como é que sabemos que é da BOCA para fora e não de 
coração? Porque a pessoa depois não GOSTA de montes 
de coisas:

- não dá a sua casa para um Grupo Familiar
- não se oferece para ser líder de Grupo Familiar
- semeia o MÍNIMO possível, para poder gastar o 
dinheiro nas roupas, etc. 
- não SENTE amor pelas almas perdidas 
- não chega cedo à igreja
- não faz nada a favor das almas perdidas 

Ultimamente Deus tem dado esta revelação de que a lei 
número dois de Deus é de AMAR O PRÓXIMO. 

Porque para Deus o OURO são as ALMAS:
se nós queremos ser AMIGOS de Deus, 
temos que AMAR as ALMAS.

Como é que nós crentes olhamos para as pessoas lá de 
fora? Quando você vai a um centro comercial e vê aquela 
multidão, pensa o quê? “Ah não penso nada...”

Lá está, você não lhes liga nenhuma, acha que isso não 
é nada consigo! Você tem a atitude de “Elas que morram 
e vão para o inferno!”.

Como é que Deus olha para um crente que seja assim? 
Deus vai dizer que esse crente é um PALERMA, que 
não vai receber grandes bênçãos. 
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“Ah Apóstolo, que mensagem tão radical!”

Mas você é crente, DIZ que ama a Deus, 
mas DEPOIS não liga nenhuma àquilo que Deus liga? 

Quando faz alguma coisa para Deus, você diz
“Ai que canseira! Que CHATICE fazer isto!”

Essa pessoa NUNCA vai ser grande na vida. Não se vê 
diferença nenhuma entre a vida desse crente e a vida de 
um descrente!

Ser GRATO é PENSAR deste jeito. Ser grato é não só 
AGRADECER a Deus com palavras, mas também com as 
nossas AÇÕES.

É nós AGRADARMOS a Deus, fazendo as coisas para Ele 
com AMOR e ALEGRIA. 

8. ESPÍRITO de GRATIDÃO na IGREJA
Também deve haver este espírito de GRATIDÃO na igreja.
Se um pastor NÃO TIVER este espírito de gratidão, 
a igreja não vai crescer. 

Mas se o pastor tiver este espírito de gratidão,  
este espírito DEITA CHEIRO, e ele acaba por  
falar estas coisas no meio das pregações, acaba por 
transmitir este espírito às pessoas, este CHEIRO de 
GRATIDÃO. 

2- Espírito de Gratidão
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Qual vai ser o RESULTADO? 
O povo vai ter GRATIDÃO a Deus
O povo vai ter GRATIDÃO pela SALVAÇÃO
E a igreja VAI CRESCER

A igreja VAI CRESCER, mas não é porque o pastor é muito 
bom, é porque Deus ESTÁ LÁ nessa igreja. 

Quem faz a IGREJA CRESCER, é Deus!
NÃO é o pastor
NÃO é o grupo de louvor
NÃO é a liderança da igreja

Quando um PASTOR gosta de Deus e só pensa nas  
ALMAS, o que é que acontece? Deus ENTRA na igreja e 
TRAZ as pessoas, as salvações, o dinheiro, etc. 

Este espírito de GRATIDÃO tem que entrar no coração 
da LIDERANÇA da igreja. 

Se o LÍDER de GRUPO FAMILIAR tiver este espírito, esse 
grupo familiar não vai parar de crescer!

Quando eu me converti, fiz parte de um Grupo Familiar 
de uma família maravilhosa. Era uma família que tinha 
um espírito de gratidão muito grande! 

Era uma família fervorosa, temente a Deus, servia a Deus, 
honrava a Deus com a sua vida e com as suas ofertas. 
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Eu agradeço a Deus por ter sido acompanhado por essa 
família maravilhosa, porque eu aprendi MUITO com eles. 

Não aprendi APENAS com as lições que eram dadas; 
foi com a maneira de eles estarem com Deus, 
foi com a maneira de eles viverem, 
foi com a maneira de eles serem, 
era o ESPÍRITO de GRATIDÃO que tinham.

Eles estavam sempre gratos a Deus, eles eram felizes!

Então, a minha exortação é que você seja GRATO a Deus 
e que tenha este espírito de GRATIDÃO no seu coração. 

Você vai ver que quando temos este espírito de gratidão, 
não só vamos ser mais felizes, mas Deus também nos vai 
abençoar como nunca. 

Porque GRATIDÃO é um espírito, é estarmos GRATOS 
por tudo o que já falei aqui neste capítulo.

Não é só DIZER: 
“Obrigado oh Deus, porque me deste um pãozinho, 
um peixinho, uma bênção...”

Não! Gratidão é um ESPÍRITO. 

2- Espírito de Gratidão
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Um espírito em que eu VIVO agradecido a Deus porque
- agora SOU da família de Deus
- sou uma pessoa IMPORTANTE no Reino de Deus
- fui CHAMADO e ESCOLHIDO por Deus
- Deus é MEU AMIGO
- Deus CONFIA em mim
- Deus TAPA os meus defeitos
- Deus faz tudo isso porque eu quero AJUDAR a Deus
- Deus faz isso por mim porque eu não quero  
DESAGRADAR a Deus

Ter um ESPÍRITO de GRATIDÃO é 
eu VIVER AGRADECIDO a Deus. 
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3- GRATIDÃO na BÍBLIA

1. INTRODUÇÃO 
Na Bíblia nós vemos vários EXEMPLOS de pessoas que 
tiveram um espírito de gratidão. 

Neste capítulo, eu vou falar sobre vários dos MUITOS 
exemplos de gratidão na Bíblia, para que possamos 
também APRENDER a ter este espírito de gratidão que 
agrada a Deus. 

2. ANA
Ana era casada com um senhor chamado Elcana, e este 
homem tinha duas mulheres. 

I Samuel 1:1-3, 6-7
1 Houve um homem de Ramataim-Zofim, da mon-
tanha de Efraim, cujo nome era Elcana...

3- Gratidão na Bíblia
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2 E este tinha duas mulheres: o nome de uma era 
Ana, e o da outra Penina. E Penina tinha filhos,  
porém Ana não os tinha.

3 Subia, pois, este homem, da sua cidade, de ano em 
ano, a adorar e a sacrificar ao Senhor dos Exércitos 
em Siló;

6 E a sua rival excessivamente a provocava, para a 
irritar; porque o Senhor lhe tinha cerrado a madre.

7 ...Sempre que Ana subia à casa do Senhor, a outra 
a irritava; por isso chorava, e não comia.

Ana era uma mulher estéril e a sua rival (a outra mulher 
do Elcana), provocava-a muito por ela não conseguir ter 
filhos. Então Ana era muito triste porque não conseguia 
dar filhos ao seu marido. 

Lembre-se que nessa altura, a sociedade acreditava que 
as mulheres só serviam para dar filhos aos seus maridos. 

Então, a Ana como era estéril, SOFRIA muito. 

I Samuel 1
8 Então Elcana, seu marido, lhe disse: 

Ana, por que choras? 
E por que não comes? 
E por que está mal o teu coração? 
Não te sou eu melhor do que dez filhos?
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9 Então Ana se levantou, depois que comeram e 
beberam em Siló; e Eli, sacerdote, estava assentado 
numa cadeira, junto a um pilar do templo do Senhor.

10 Ela, pois, com amargura de alma, 
OROU ao Senhor, 
e CHOROU abundantemente.

11 E fez um VOTO, dizendo: Senhor dos Exércitos! 
Se benignamente ATENTARES 
para a aflição da tua serva, 
e de mim te lembrares, 
e da tua serva não te esqueceres, 
mas à tua serva deres um filho homem, 
ao Senhor o darei todos os dias da sua vida, 
e sobre a sua cabeça não passará navalha.

18 ...Assim a mulher foi o seu caminho, e comeu, 
e o seu semblante já não era triste.

Apesar de Ana ser estéril, ela sempre ia à casa de Deus 
para O adorar e servir. 

Nesta passagem Bíblica, vemos que quando ela OROU 
ao Senhor, ela estava com AMARGURA de ALMA. Mas 
ela fez um VOTO a Deus. 

Qual foi o VOTO que Ana fez? 
Ela PROMETEU a Deus que se Ele lhe desse um 
filho, esse rapaz ia ser entregue para servir a Deus 
todos os dias da sua vida. 

3- Gratidão na Bíblia
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Imagine-se no lugar desta senhora!

Ela NÃO PODIA ter filhos, mas fez um voto em que se 
Deus lhe DESSE um filho, esse filho ia ser ENTREGUE 
a Deus logo desde pequeno para servir a Deus. 

Sempre que fazemos um VOTO a Deus, temos que 
CUMPRIR a nossa parte. 

Eu já vi MUITAS vezes, casais que não conseguiam ter 
filhos e viviam tristes com isso. Mas depois de pedirem 
oração e acreditarem que Deus era capaz de lhes dar um 
filho, tiveram um bebé.

Mas sabe o que MUITAS vezes acontece?
1º - O casal não VEM agradecer a Deus
2º - O casal se AFASTA de Deus por causa do bebé

Ou seja, invés de terem um espírito de GRATIDÃO, e 
servirem a Deus mais que nunca por Ele ter feito um 
MILAGRE na vida deles, ainda se AFASTAM de Deus 
para cuidar do bebé! 

Uma pessoa que faça isto, sempre vai ACABAR MAL! 

Ao longo dos anos, já vi isto acontecer diversas vezes. 
Em MUITOS casos, esses casais não quiseram saber da 
minha advertência, abandonaram a Deus, e depois o bebé 
ficou doente e MORREU! 
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É MUITO perigoso quando uma pessoa ABANDONA a 
Deus por causa de uma bênção. 

Nós não podemos andar ATRÁS da bênção;
temos que andar ATRÁS do abençoador, que é Deus!

Mas Ana foi fiel ao seu voto, depois de ter ORADO a 
Deus, Deus fez um MILAGRE na vida dela. 

I Samuel 1:20-22
20 E sucedeu que, passado algum tempo, Ana 
CONCEBEU, e deu à luz um filho, ao qual chamou 
Samuel; porque, dizia ela, o tenho pedido ao Senhor.

21 E subiu aquele homem Elcana com toda a sua 
casa, a oferecer ao Senhor o sacrifício anual e a 
cumprir o seu voto.

22 Porém Ana não subiu; mas disse a seu marido: 
Quando o menino for desmamado, 
então o levarei, para que apareça perante o Senhor, 
e lá fique para sempre.

Veja que Ana teve o bebé, MAS continuou a querer 
cumprir com a sua promessa! 

Muita gente faz VOTOS a Deus, mas depois de Deus 
abençoar, eles já não querem cumprir com a sua parte. 

3- Gratidão na Bíblia
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Ana SABIA que o filho dela tinha nascido para SERVIR a 
Deus para sempre! 

I Samuel 1:23-28
23...Assim ficou a mulher, e deu leite a seu filho, 
até que o desmamou.

24 E, havendo-o desmamado, tomou-o consigo, com 
três bezerros, e um efa de farinha, e um odre de 
vinho, e levou-o à casa do Senhor, em Siló, e era o 
menino ainda muito criança.

25 E degolaram um bezerro, e trouxeram o menino 
a Eli.

26 E disse ela: Ah, meu senhor, viva a tua alma, 
meu senhor; eu sou aquela mulher que aqui esteve 
contigo, para orar ao SENHOR.

27 Por este menino orava eu; e o Senhor atendeu à 
minha petição, que eu lhe tinha feito.

28 Por isso também ao Senhor eu o entreguei, por 
todos os dias que viver, pois ao Senhor foi pedido. 
E adorou ali ao Senhor.

Ana trouxe o filho para ficar com o profeta, MAS veja 
que ela fez isso com ALEGRIA e GRATIDÃO. 

Quando Ana deixou o seu único filho com o profeta Eli, 
ela não estava a CHORAR de TRISTEZA. 
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Ana estava MUITO GRATA 
pelo que Deus tinha feito na sua vida! 

Também vemos nesta passagem Bíblica, que ela entregou 
o filho para ficar na casa de Deus quando ele ainda era 
muito criança, e mesmo assim ela estava GRATA a Deus. 

Ana estava GRATA por Deus lhe ter dado um filho. 

Ana estava GRATA por ter tido um filho que fosse 
SERVIR a Deus para sempre! 

Quantas mães ficam ofendidas e preocupadas quando 
o seu filho decide servir a Deus como missionário?!? 

Esta mãe foi INTELIGENTE! Ela quis ter um FILHO, mas 
queria ter um filho para depois poder o entregar para 
servir a Deus. 

Grande LIÇÃO que podemos aprender com esta mulher!

Depois dela ter entregue o seu filho a Deus, ela ADOROU 
a Deus pelo que Ele tinha feito na sua vida. 

I Samuel 2:1
1 Então orou Ana, e disse: O meu coração  
EXULTA ao SENHOR, o meu poder está exaltado no 
SENHOR; a minha boca se dilatou sobre os meus 
inimigos, porquanto me alegro na tua salvação.

3- Gratidão na Bíblia



46 Gratidão

E sabe o que Deus fez? 
Deus deu-lhe mais 5 FILHOS! 

I Samuel 2:21
21 Visitou, pois, o Senhor a Ana, que concebeu, e 
deu à luz três filhos e duas filhas; e o jovem Samuel 
crescia diante do Senhor.

Porque motivo Deus fez isso? 
1º - Ana foi FIEL ao seu voto, ela fez o que prometeu
2º - Ana estava GRATA a Deus pelo milagre que Deus 
tinha feito na sua vida 

Quando nós fazemos o que prometemos, 
e somos GRATOS a Deus pelo que Ele faz na nossa vida, 
Deus nos abençoa mesmo sem pedirmos! 

3. NAAMÃ 
Muitas vezes eu falo do exemplo do Naamã, para 
falar sobre o facto de que ele foi CURADO por ter  
OBEDECIDO às instruções que o profeta tinha-lhe dado. 

Mas neste capítulo, vamos ver que o General Naamã teve 
um espírito de GRATIDÃO após ter sido curado! 

2 Reis 5:1, 9-14
1 E Naamã, capitão do exército do rei da Síria, era 
um grande homem diante do seu senhor, e de muito 
respeito...porém LEPROSO.
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9 Veio, pois, Naamã com os seus cavalos, e com o 
seu carro, e parou à porta da casa de Eliseu.

10 Então Eliseu lhe mandou um mensageiro,  
dizendo: Vai, e lava-te sete vezes no Jordão, e a tua 
carne será curada e ficarás purificado.

11 Porém, Naamã muito se INDIGNOU, e se foi, 
dizendo: Eis que eu dizia comigo: Certamente ele 
sairá, pôr-se-á em pé, invocará o nome do Senhor 
seu Deus, e passará a sua mão sobre o lugar, e  
restaurará o leproso.

12 Não são porventura Abana e Farpar, rios de  
Damasco, melhores do que todas as águas de Israel? 
Não me poderia eu lavar neles, e ficar purificado? E 
voltou-se, e se foi com indignação.

13 Então chegaram-se a ele os seus servos, e 
lhe falaram, e disseram: Meu pai, se o profeta te  
dissesse alguma grande coisa, porventura não a farias?  
Quanto mais, dizendo-te ele: Lava-te, e ficarás  
purificado.

14 Então desceu, e mergulhou no Jordão sete vezes, 
conforme a palavra do homem de Deus; e a sua  
carne tornou-se como a carne de um menino, e ficou 
PURIFICADO.

O General Naamã já tinha TUDO planeado. 

3- Gratidão na Bíblia
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Ele dizia para consigo
“Eu sou uma pessoa IMPORTANTE! O profeta vai  
receber-me muito bem, e vai fazer uma oração toda 
POMPOSA, e então sim eu vou ficar curado!”

Então, quando o profeta Eliseu mandou um  
MENSAGEIRO, o General Naamã ficou muito chateado! 

Mas depois lá decidiu OBEDECER às instruções do  
profeta Eliseu, e ficou CURADO! 

Agora que ele estava curado, 
ele podia ter TIDO uma atitude errada:

“Ah estava a ver que Deus não me curava! Então fiz 
esta viagem tão comprida, ainda tive que mergulhar 
num rio que é pior do que os rios lá de onde eu 
moro!?! Eu sou um homem IMPORTANTE, eu tenho 
o DIREITO de ser curado!”

Mas não foi essa a atitude que ele teve. 

O General estava GRATO por Deus o ter curado! 

Vamos ver na Bíblia que ele EXALTOU o nome de Deus, 
dizendo que não há outro Deus a não ser o nosso Deus. 

Mas ele fez MAIS do que isso, ele também quis oferecer 
prendas ao profeta como forma de AGRADECIMENTO 
pelo que Deus tinha feito! 
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2 Reis 5:15-16
15 Então voltou ao homem de Deus, ele e toda a sua 
comitiva, e chegando, pôs-se diante dele, e disse: 
Eis que agora sei que em toda a terra não há Deus 
senão em Israel; agora, pois, peço-te que aceites 
uma bênção do teu servo.

16 Porém ele disse: Vive o Senhor, em cuja presença 
estou, que não a aceitarei. E INSTOU com ele para 
que a aceitasse, mas ele recusou.

A Bíblia até fala que o General Naamã INSISTIU para que 
o profeta aceitasse! 

O General Naamã não estava a oferecer 
APENAS para parecer bem, 
APENAS para parecer que estava grato. 

O General Naamã estava a OFERECER de coração!
Ele estava GRATO de coração! 

Como é que sabemos isso? Quando queremos dar algo  
de coração, nós insistimos com a pessoa para que aceite! 

Se o General não estivesse grato, 
ele não teria INSISTIDO com o profeta. 

Nós temos muita coisa a aprender com o exemplo do 
General Naamã. 

3- Gratidão na Bíblia
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Muitas pessoas quando são GRATAS, 
ficam felizes MAS não voltam 
para agradecer a Deus. 

Quantas pessoas são CURADAS, e depois nunca mais 
voltam à casa de Deus para agradecer a Deus?

Vemos na Bíblia que o General Naamã mergulhou no Rio 
Jordão, MAS o profeta não estava lá ao lado. 

A Bíblia diz que o Naamã “VOLTOU” ao homem de 
Deus. Ou seja, significa que o General Naamã podia ter 
ido diretamente para casa após ter sido curado. 

Mas NÃO! Ele desejou VOLTAR ao homem de Deus para 
AGRADECER. 

2 Reis 5:15
15 Então VOLTOU ao homem de Deus, ele e toda 
a sua comitiva...

4. OS 10 LEPROSOS
Agora vamos ver a história de 10 LEPROSOS que pediram 
ajuda a Jesus. 

Estes 10 homens tinham esta doença terrível, que é  
altamente CONTAGIOSA. Naquele tempo, lepra era uma 
doença que não tinha cura.
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E por ser altamente contagiosa, os leprosos eram  
EXILADOS da sociedade. Andavam todos juntos, MAS 
não podiam ter contacto com outras pessoas para que 
não as infetassem.

Imagine o SOFRIMENTO que os leprosos passavam! 
Talvez muitos deles eram casados, tinham filhos...

E por causa desta doença, NUNCA MAIS iam poder estar 
perto da sua família. 

Então os leprosos sofriam muito, não só fisicamente, mas 
também emocionalmente. 

Estes 10 leprosos DESEJAVAM ficar curados para que 
pudessem ter uma vida normal, e por isso, eles pediram 
AJUDA a Jesus. 

Lucas 17:11-14
11 E aconteceu que, indo ele a Jerusalém, passou 
pelo meio de Samaria e da Galiléia;

12 E, entrando numa certa aldeia, saíram-lhe ao encon-
tro dez homens leprosos, os quais pararam de longe;

13 E levantaram a voz, dizendo: Jesus, Mestre, tem 
misericórdia de nós.

14 E ele, vendo-os, disse-lhes: Ide, e mostrai-vos 
aos sacerdotes.

3- Gratidão na Bíblia
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Estes leprosos LEVANTARAM as suas vozes, pedindo 
ajuda a Jesus; e Jesus deu-lhes uma instrução:

“Vão ter com o SACERDOTE.”

Em primeiro lugar vemos que Jesus não os curou  
instantaneamente, Jesus MANDOU os leprosos irem ter 
com os sacerdotes.

Assim, quando uma pessoa leprosa fosse ter com o  
sacerdote, o sacerdote podia declarar que a pessoa estava 
curada. 

Então quando Jesus DEU esta instrução, Jesus estava a  
dizer “Vocês já estão curados, vão vos mostrar ao sacerdote.”.

Lucas 17:14
14 E aconteceu que, INDO eles, 
FICARAM LIMPOS.

Jesus deu uma instrução e os 10 leprosos decidiram 
OBEDECER a Jesus.

Ou seja, eles podiam ter pensado:
“Então, mas Jesus não me curou! Eu ainda estou 
com lepra! Se eu for ter com o sacerdote, ele vai-me 
dizer que estou doente à mesma. Jesus tem que me 
curar PRIMEIRO para eu ir ao sacerdote DEPOIS.”
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Mas vemos na Bíblia que todos os leprosos FORAM e 
enquanto estavam a CAMINHO, eles ficaram CURADOS. 

Então a primeira coisa que podemos ver é que TODOS 
eles decidiram ACREDITAR. 

Acreditar no quê?
- ACREDITAR em Jesus
- ACREDITAR que eles iam ficar curados

Porque se eles não tivessem ACREDITADO que iam 
ficar curados, eles tinham ficado onde estavam e  
provavelmente teriam pedido mais uma vez a Jesus para 
os curar! 

Mas não foi isso que aconteceu, 
eles FORAM,  
eles AGIRAM sobre a Palavra de Jesus. 

Qual foi o RESULTADO = ficaram CURADOS

Sempre que AGIMOS sobre a Palavra de Deus, 
somos abençoados, curados, etc. 

Então vemos que TODOS tiveram FÉ em Jesus e todos 
ficaram CURADOS. 

MAS depois nem TODOS 
tiveram um espírito de GRATIDÃO. 

3- Gratidão na Bíblia



54 Gratidão

APESAR de TODOS terem ficado curados, APENAS UM 
deles VOLTOU para agradecer a Jesus! 

Com esta história, podemos concluir que APESAR de 
muita gente ter FÉ em Jesus e ter FÉ na Sua Palavra, não 
significa que automaticamente sejam GRATOS. 

Muito crente pode ter MUITA FÉ, mas ser INGRATO. 

Jesus não tinha o DEVER de os curar, MAS curou, 
e só um dos leprosos voltou para agradecer a Jesus. 

Lucas 17:15-16
15 E um deles, vendo que estava são, 
VOLTOU glorificando a Deus em alta voz;

16 ...e este era samaritano.

Quando a Bíblia diz que ele VOLTOU, significa que ele 
teve que mudar de RUMO. Ou seja, estava a caminho do 
sacerdote e teve que VOLTAR atrás para ir ter com Jesus. 

Talvez os outros 9 leprosos, quando viram que estavam 
curados, pensaram:

“Estou curado, glória a Deus! Vou a correr ter com o 
sacerdote para que eu seja declarado como curado e 
finalmente posso voltar a estar com a minha família! 
Finalmente posso voltar a TRABALHAR para ganhar 
dinheiro e ter muitas possessões!” 
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Talvez alguns deles estavam mais PREOCUPADOS em 
voltar a entrar na sociedade, do que em agradecer aquele 
que os curou. 

Estavam mais FELIZES com o que receberam (cura), 
do que com AQUELE que os CUROU (Jesus).

Muito crente é assim! 
Está mais FOCADO na bênção, 
do que no ABENÇOADOR. 

Está mais FOCADO em ficar CURADO, 
do que naquele que CURA! 

Mas Deus se AGRADA com um espírito de gratidão.
Lucas 17:17-18

17 E, respondendo Jesus, disse: 
Não foram dez os limpos? E onde estão os nove?

18 Não houve quem voltasse para dar glória a Deus 
senão este estrangeiro?

Jesus estava triste com o facto de apenas UM ter voltado! 
Ainda por cima, o único que tinha voltado era  
SAMARITANO e o povo Judeu odiava o povo Samaritano, 
considerava-os uma classe inferior. 

Outra coisa que podemos aprender aqui é que 
GRATIDÃO consiste não só em FALAR, 
mas também em AGIR.

3- Gratidão na Bíblia
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Este leproso VOLTOU para agradecer. 
Ele AGIU para mostrar a sua gratidão

- não só com PALAVRAS
- mas com AÇÕES (voltar atrás no caminho) 

Este leproso sabia que NÃO MERECIA o amor de Jesus. 

Nós que somos ABENÇOADOS por Deus, temos que nos 
lembrar que nós não merecemos o amor de Jesus, nem  
merecemos todas as bênçãos que Deus nos dá. 

Por isso, o nosso coração deve estar sempre cheio de 
GRATIDÃO a Deus!

5. MARIA MÃE de JESUS
Quando Jesus veio a esta Terra, ele não nasceu de uma 
semente de homem para que não viesse com o VÍRUS do 
pecado. Deus decidiu que Jesus iria nascer de Maria, que 
ela iria ficar grávida sobrenaturalmente (uma semente 
do Espírito Santo).

Na Bíblia fala que foi um anjo que ANUNCIOU a Maria 
que ela iria dar à luz a Jesus Cristo e ela ficou muito feliz 
por ter sido a escolhida, por Deus, para dar à luz o filho 
de Deus.

Lucas 1
26 E, no sexto mês, foi o anjo Gabriel enviado por 
Deus a uma cidade da Galiléia, chamada Nazaré,
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27 A uma virgem desposada com um homem, cujo 
nome era José, da casa de Davi; e o nome da virgem 
era Maria.

30 Disse-lhe, então, o anjo: Maria, não temas,  
porque achaste graça diante de Deus.

31 E eis que em teu ventre conceberás e darás à luz 
um filho, e pôr-lhe-ás o nome de Jesus.

38 Disse então Maria: Eis aqui a serva do Senhor; 
cumpra-se em mim segundo a tua palavra. E o anjo 
ausentou-se dela.

Maria ACEITOU a chamada que Deus lhe tinha dado e 
depois AGRADECEU a Deus! 

46 Disse então Maria: A minha alma ENGRANDECE 
ao Senhor,

47 E o meu espírito se ALEGRA em Deus meu 
Salvador;

48 Porque atentou na baixeza de sua serva; Pois eis 
que desde agora todas as gerações me chamarão 
bem-aventurada,

49 Porque me fez grandes coisas o Poderoso; E santo 
é seu nome.

3- Gratidão na Bíblia
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Certamente que Deus se AGRADOU com o facto da 
Maria já ter este ESPÍRITO de GRATIDÃO. 

Hoje em dia, muitas pessoas quando são escolhidas para 
fazer isto ou aquilo, OU quando são nomeadas para um 
cargo, invés de terem um espírito de gratidão, acabam 
por achar que MERECEM:

“Ah, já sabia que me iam escolher! Então, não há 
ninguém que faça melhor que eu!”

“Sem mim, esta empresa não chega a lado nenhum! 
O patrão é um sortudo por eu trabalhar aqui. Agora 
com esta nomeação, vou conseguir mostrar ainda 
mais o quão IMPORTANTE eu sou nesta empresa.”

Quantas mulheres existiam no tempo em que Jesus 
nasceu? Muitas! Porque motivo Deus escolheu a Maria? 

Lucas 1:28, 30
28 E, entrando o anjo aonde ela estava, disse: Salve, 
agraciada; o Senhor é contigo; bendita és tu entre 
as mulheres.

30 Disse-lhe, então, o anjo: Maria, não temas,  
porque achaste graça diante de Deus.

Maria achou GRAÇA diante de Deus! 
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E Maria estava FELIZ e AGRADECIDA por ter sido  
escolhida por Deus! Ela sabia que Deus podia ter  
escolhido outra mulher qualquer, mas decidiu escolher 
a Maria.

Nós também devemos ser assim = GRATOS. 

A Bíblia diz em Mateus 22:14
14 Porque muitos são chamados, 
     mas POUCOS escolhidos.

Então, quando nós somos ESCOLHIDOS por Deus 
para O servir seja onde for, 
devemos ter um espírito de GRATIDÃO! 

Deus pode escolher quem Ele quiser 
e Ele decidiu escolher a SI! 

É uma GRANDE HONRA ser escolhido por Deus!

Então há muita FORÇA em termos 
GRATIDÃO pela nossa chamada. 

3- Gratidão na Bíblia
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6. REI NABUCODONOSOR
Nabucodonosor foi um rei muito poderoso; e ele SABIA 
que ele era poderoso. Entã,o ele deixou entrar no seu 
coração VAIDADE e ORGULHO. 

Daniel 4:30
30 Falou o rei, dizendo: Não é esta a grande babilô-
nia que EU edifiquei para a casa real, com a força do 
MEU poder, e para glória da MINHA magnificência?

Mas Deus nos ENSINA na Sua Palavra que é Deus que 
remove e estabelece os reis. 

Daniel 2:20-21
20 ...Seja bendito o nome de Deus de eternidade a 
eternidade, porque dele são a sabedoria e a força;

21 E ele muda os tempos e as estações; ele remove 
os reis e estabelece os reis; ele dá sabedoria aos 
sábios e conhecimento aos entendidos.

João 19:10-11
10 Disse-lhe, pois, Pilatos: Não me falas a mim? Não 
sabes tu que tenho poder para te crucificar e tenho 
poder para te soltar?

11 Respondeu Jesus: Nenhum poder terias contra 
mim, se de cima não te fosse dado;
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Deus também nos ensina que o ORGULHO precede a 
ruína. 

Provérbios 16:18
18 A soberba precede a ruína, e a altivez do espírito 
precede a queda.

Então Deus fez ALGO para que o Rei Nabucodonosor 
entendesse que era Deus que estava no poder daquele 
reino! 

Daniel 4:31-33
31 Ainda estava a palavra na boca do rei, quando caiu 
uma voz do céu: A ti se diz, ó rei Nabucodonosor: 
Passou de ti o reino.

32 E serás tirado dentre os homens, e a tua morada 
será com os animais do campo; far-te-ão comer erva 
como os bois, e passar-se-ão sete tempos sobre ti, 
até que conheças que o Altíssimo domina sobre o 
reino dos homens, e o dá a quem quer.

33 Na mesma hora se cumpriu a palavra sobre  
Nabucodonosor, e foi tirado dentre os homens, e 
comia erva como os bois, e o seu corpo foi molhado 
do orvalho do céu, até que lhe cresceu pêlo, como 
as penas da águia, e as suas unhas como as das aves.

3- Gratidão na Bíblia
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O Rei Nabucodonosor viveu como um ANIMAL durante  
7 anos! Mas nesses 7 anos, não houve ninguém que 
conquistasse o reino do Rei Nabucodonosor! 

Já por si só, isso é um grande milagre! 

Mas veja que, DEPOIS que o Rei Nabucodonosor voltou 
ao “normal”, ele não ficou ofendido com Deus. 

Antes, ele teve um espírito de GRATIDÃO pelo que Deus 
tinha feito:

1º - Deus o humilhou por andar na SOBERBA 
2º - Ninguém ROUBOU o seu reino 

Daniel 4:34-37
34 Mas ao fim daqueles dias eu, Nabucodonosor, 
levantei os meus olhos ao céu, e tornou-me a vir o 
entendimento, e eu bendisse o Altíssimo, e louvei e 
glorifiquei ao que vive para sempre, cujo domínio é 
um domínio sempiterno, e cujo reino é de geração 
em geração.

35 E todos os moradores da terra são reputados em 
nada, e segundo a sua vontade ele opera com o exér-
cito do céu e os moradores da terra; não há quem 
possa estorvar a sua mão, e lhe diga: Que fazes?

36 No mesmo tempo tornou a mim o meu enten-
dimento, e para a dignidade do meu reino tornou-
-me a vir a minha majestade e o meu resplendor; 



63

e buscaram-me os meus conselheiros e os meus 
senhores; e fui restabelecido no meu reino, e a 
minha glória foi aumentada.

37 Agora, pois, eu, Nabucodonosor, 
LOUVO, 
EXALÇO
e GLORIFICO ao Rei do céu;

porque todas as suas obras são verdade, e os seus 
caminhos juízo, e pode humilhar aos que andam na 
soberba.

O Rei AGRADECEU a Deus pelo que Ele tinha feito! 

Muita gente, quando é CORRIGIDA, tem um espírito de 
REVOLTA e de INJUSTIÇADO. 

Mas a Bíblia nos ensina que Deus CORRIGE a quem ama! 
Sempre que Deus nos CORRIGE é com o propósito de 
nos ajudar. 

Por vezes podemos não entender o motivo da correção, 
mas SEMPRE devemos aceitar a correção com um coração 
alegre e grato, porque é sinal de que Deus nos ama e nos 
quer AJUDAR a prosperar! 

Provérbios 3:12
12 Porque o Senhor repreende aquele a quem ama, 
assim como o pai ao filho a quem quer bem.

3- Gratidão na Bíblia
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Hebreus 12:7-11
7 Se suportais a correção, Deus vos trata como filhos; 
porque, que filho há a quem o pai não corrija?

8 Mas, se estais sem disciplina, da qual todos são  
feitos participantes, sois então bastardos, e não 
filhos.

9 Além do que, tivemos nossos pais segundo a carne, 
para nos corrigirem, e nós os reverenciamos; não 
nos sujeitaremos muito mais ao Pai dos espíritos, 
para vivermos?

10 Porque aqueles, na verdade, por um pouco de 
tempo, nos corrigiam como bem lhes parecia; mas 
este, para nosso proveito, para sermos participantes 
da sua santidade.

11 E, na verdade, toda a correção, ao presente, não  
parece ser de gozo, senão de tristeza, mas depois pro-
duz um fruto pacífico de justiça nos exercitados por ela.

Com o exemplo do Rei Nabucodonosor, aprendemos que 
devemos ser GRATOS quando Deus nos corrige. 

Então, da próxima vez que você for corrigido,  
LEMBRE-SE deste exemplo, e AGRADEÇA a Deus!

Agradeça a Deus porque através da correção, Ele está-lhe 
a mostrar que o ama e que quer o melhor para si! 
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7. APÓSTOLO PAULO
O Apóstolo Paulo foi uma pessoa que SOFREU muita 
perseguição e tribulação nesta terra. 

O Apóstolo Paulo sofreu MUITAS TRIBULAÇÕES: 
...logo que se converteu, os judeus planearam matá-lo 
...foi expulso de Icónio e Antioquia
...foi apedrejado
...foi atacado pela multidão e EXPULSO de Icónio
...foi APEDREJADO e deixado como morto em Listra 
   e Derbe 
...foi AÇOITADO e preso em Filipos
...foi atacado por uma multidão em Tessalónica
...foi outra vez preso em Jerusalém em Bereia

Muito crente quando sofre uma pequena INJUSTIÇA, já 
fica todo ofendido com Deus!

Muito crente quando sofre perseguição e tribulação, já 
se AFASTA de Deus porque acha 

“Eu não estou para aturar isto! Então entreguei a 
minha vida a Jesus para ser mal tratado e gozado?!?”

Vou-vos contar uma história minha. 

Houve uma vez que eu estava-me a queixar a Deus,  
porque eu tinha sido muito injustiçado, tinham roubado 
a igreja, e outras coisas. Eu estava muito abatido!

3- Gratidão na Bíblia
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E eu estava a falar com Deus, a sentir-me coitadinho 
pelo que estava a acontecer na minha vida e no nosso  
ministério, e Ele disse-me para ir ler a história do  
Apóstolo Paulo. 

Mal comecei a ler, fiquei arrependido de me sentir  
coitadinho! 

Eu não tinha sofrido nem metade do que o Apóstolo 
Paulo sofreu nesta terra! Então, eu não tinha o direito de 
me sentir coitadinho quando eu não sofri quase NADA 
comparado ao que o Apóstolo Paulo sofreu.

O próprio Jesus quando esteve nesta terra, SOFREU 
injustamente:

Jesus nunca pecou e mesmo assim SOFREU pelos 
nossos pecados! Sofreu por amor a mim e a si! 

Mas sabe, o mais INTERESSANTE não é o facto do  
Apóstolo Paulo ter sofrido tanto. 

O interessante é que ele sofreu tudo isso, mas depois 
ele tinha um coração AGRADECIDO a Deus! 

Já se imaginou a PASSAR tudo o que o Apóstolo Paulo 
passou e no final ainda AGRADECER a Deus?

Provavelmente MUITO crente iria ficar OFENDIDO com 
Deus, por Deus ter-lhe deixado sofrer tudo isso. 
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O Apóstolo Paulo era GRATO
e ainda nos exorta a sermos GRATOS. 

I Tessalonicenses 5:18
18 Em tudo dai graças, porque esta é a vontade de 
Deus em Cristo Jesus para convosco.

O Apóstolo Paulo também é um EXEMPLO de gratidão 
quando estamos em ABUNDÂNCIA e quando estamos 
a padecer NECESSIDADE. 

Filipenses 4:11-12
11 Não digo isto como por necessidade, porque já 
aprendi a contentar-me com o que tenho.

12 Sei estar abatido, e sei também ter abundância; 
em toda a maneira, e em todas as coisas estou  
instruído, tanto a ter fartura, como a ter fome; tanto 
a ter abundância, como a padecer necessidade.

Não é da vontade de Deus que soframos necessidades. 
Mas nós devemos ser GRATOS quando temos muito e 
quando temos pouco. 

As pessoas hoje em dia NUNCA estão GRATAS:
Quando têm pouco, querem muito. 
Mas as que têm muito, querem ainda mais. 
Quando não têm casa, querem uma casa.
Quando têm uma boa casa, querem uma MAIOR.
Nunca estão satisfeitas! 

3- Gratidão na Bíblia



68 Gratidão

Será que você está GRATO com aquilo que tem hoje? 

Temos que aprender a ter um ESPÍRITO de gratidão:
- quando está TUDO BEM na nossa vida
- quando estamos a PASSAR dificuldades na nossa 
vida, seja em que área for

Então é estarmos gratos pelo quê? 
- Gratos pelo que Deus JÁ FEZ na nossa vida. 
- Gratos pelo que Deus VAI FAZER na nossa vida. 


